

La IA revoluciona la auditoría: profesionales debatieron en Santiago su impacto en el sector



Jornadas de Auditoría y Contabilidad en Galicia - Foto DS

Esta semana se celebró en la capital gallega la décima edición de las Jornadas de Auditoría y Contabilidad en Galicia, organizadas por el Consello Galego de Economistas y la agrupación gallega del Instituto de Censores Jurados de Cuentas de España (ICJCE Galicia). La cita, ya consolidada como referente en el ámbito contable y de auditoría, reunió a más de 170 profesionales del sector procedentes de toda España, así como a alumnado del Máster Universitario en Contabilidad Superior y Auditoría de Cuentas (MUCSAC) y estudiantes de cuarto curso del Grado en Administración y Dirección de Empresas de la Universidade de Santiago de Compostela y de la UVigo.

La jornada fue inaugurada por el conselleiro de Facenda e Administracións Públicas de la Xunta de Galicia, Miguel Corgos López-Prado; el presidente del Consejo General de Economistas de España, Miguel Ángel Vázquez Taín; el presidente del ICJCE Galicia, Enrique M. González González, y la presidenta en funciones del Consello Galego de Economistas, Lucy Amigo Dobaño.

Bajo el título "Auditoría presente y futuro: sostenibilidad, NIAs e IA generativa aplicada", esta edición centró su atención en los efectos de los nuevos cambios tecnológicos y su utilidad en los procesos de trabajo del auditor de cuentas, así como en las consecuencias que pueden tener estas herramientas sobre la calidad del trabajo. El conselleiro de Facenda dio inicio al acto destacando el papel de la administración pública. "En el contexto actual de las administraciones públicas, se observa la importancia de las políticas de sostenibilidad, debido, por ejemplo, al impacto de los objetivos de desarrollo sostenible (ODS) y de la Agenda 2030 en el marco actual", señaló Corgos.

Contables y auditores debatieron sobre la actualidad del sector, las normas internacionales de auditoría (NIAs) y la aplicación de la inteligencia artificial generativa, siempre con el objetivo de compartir experiencias profesionales y abordar los retos que plantea la innovación tecnológica.

Durante la jornada, se analizaron las diversas herramientas tecnológicas de apoyo al trabajo del auditor, entre ellas la digitalización de la verificación de datos. El presidente del Consejo General de Economistas, Vázquez Taín, destacó que: "Hay retos importantes en los despachos, y son las nuevas tecnologías, la digitalización y la inteligencia artificial, que es algo que desde el mundo de la auditoría tenemos que empezar a introducir y hacerlo nuestro".

Otro de los objetivos de la jornada era debatir sobre el futuro de la profesión ante el impacto de estas soluciones, tal y como subrayaron Vázquez Taín y González González, quienes coincidieron en que existe el desafío de captar nuevo talento, retenerlo y motivar a las nuevas promociones para conseguir un equilibrio generacional y de género.

Además, las sesiones abordaron la nueva regulación europea sobre sostenibilidad, ampliando el ámbito de la auditoría hacia la información no financiera de las empresas, incluyendo el cuidado del medioambiente, la igualdad o las políticas internas de bienestar laboral.

Los asistentes destacaron como los principales desafíos identificados los cambios que la tecnología introducía en los procesos de auditoría. La inteligencia artificial generativa, por ejemplo, está transformando tareas rutinarias de verificación, permitiendo que los profesionales se concentren en trabajos de mayor valor añadido y contribuyendo a redefinir el futuro de la profesión.

https://www.diariodesantiago.es/economia/la-ia-revoluciona-la-auditoria-profesionales-debatieron-en-santiago-su-impacto-en-el-sector/